

Initiativantrag

der sozialdemokratischen Abgeordneten

betreffend

Interrail-Ticket-Förderung für junge Menschen

Gemäß § 25 Abs. 6 Oö. LGO 2009 wird dieser Antrag als dringlich bezeichnet.

Der Oö. Landtag möge beschließen:

Die Oö. Landesregierung wird aufgefordert, eine Förderung für Interrail-Tickets im Ausmaß von 50 % des Ticketpreises bis zum 30. Geburtstag in das Förderprogramm des Landes aufzunehmen.

Begründung

Reisen in andere Länder war schon immer Voraussetzung für das Verständnis unterschiedlicher Kulturen, erweiterte den Horizont, war eine Quelle der Inspiration und ließ Freundschaften entstehen. Doch dann kam Corona - die COVID-19-Pandemie. Corona hinderte junge Menschen daran, ins benachbarte oder entferntere Ausland zu reisen. Junge Menschen haben diese und andere coronabedingte Einschränkungen besonders im ersten Jahr der Pandemie aus Solidarität mit älteren Generationen mittragen müssen.

Auf Vorschlag der EU-Kommission haben der Europäische Rat und das Europäische Parlament 2022 zum Europäischen Jahr der Jugend erklärt. Laut EU-Kommissionspräsidentin und anderen hohen VertreterInnen der EU unter anderem deshalb, um den jungen Menschen einen Ausgleich für coronabedingte Benachteiligungen zu ermöglichen.

Jugendliche und junge Menschen wollen zunehmend das klimafreundliche Verkehrsmittel Bahn für Reisen nutzen. Der Interrail-Zusammenschluss europäischer Bahnanbieter ermöglicht mit einem Pauschalticket Bahnreisen in bis zu 33 europäische Länder.

In Fortführung der Vorhaben der EU soll auch das Land Oberösterreich ein Zeichen setzen und damit die Grundwerte und Ideale, auf denen die EU und Oberösterreich als Teil davon stehen, lebendig zu halten und zu festigen. Die Förderung des Interrail-Tickets wird ein wirkungsvoller Beitrag des Landes Oberösterreich zum Europäischen Jahr der Jugend 2022 sein. Neben der Verwendung eigener budgetärer Mittel zur Förderungsfinanzierung besteht für die Landesregierung auch die Möglichkeit, dass sie sich um Geld aus EU-Programmen für die Finanzierung bemüht.

Oberösterreich als Ganzes, die oberösterreichische Wirtschaft als Teil davon, profitiert von den Erfahrungen weltoffener und zeitgemäß weitgereister, mit gelebten europäischen Werten, wie Freiheit und Solidarität, verbundenen jungen Menschen. Das Bundesland Burgenland hat eine Interrail-Ticketförderung bereits in seinem Förderprogramm. Interrail wird im März 50 Jahre alt. Dieses Jubiläum bietet sich als ein Anlass für den Start, einer durch das Land Oberösterreich zu bewirkenden Förderung, für diese Art des klimafreundlichen und nachhaltigen Reisens für Junge an.

Linz, am 25. Jänner 2022

(Anm.: SPÖ-Fraktion)

Haas, P. Binder, Lindner, Antlinger, Engleitner-Neu, Heitz, Höglinger, Knauseder, Margreiter, Schaller, Strauss